

Note aux organisations Invitation Colloque « la CGT résolument à l'offensive dans la lutte contre les idées Extrême droite -

Cher-e-s camarades,

Notre 53^e congrès de Clermont-Ferrand a réaffirmé, dès le préambule du document d'orientation, que la lutte contre les idées d'extrême droite était une priorité absolue.

Alors que la banalisation du RN, et de ses idées mortifères sont devenues une réalité, en particulier dans les milieux politiques et médiatiques, il faut monter d'un cran dans notre bataille contre l'extrême droite et dans la lutte contre le racisme et l'antisémitisme.

Le monde du travail n'échappe pas à cette réalité. L'imposture sociale véhiculée par les partis d'extrême droite se propage dans les entreprises, collectivités et services. L'instrumentalisation de la précarité, l'absence de réponse aux besoins des travailleur-se-s nourrit le terreau de l'extrême droite et engendre la banalisation de ses idées.

La plupart des pays européens sont également touchés par cette montée des idées d'extrême droite avec à la clé des alliances avec la droite (Italie, Suède, Finlande, peut-être l'Espagne dans quelques semaines), des partis néo-fascistes, xénophobes, populistes, accèdent au pouvoir. Le risque est grand de voir l'extrême droite encore progresser lors des élections européennes de juin 2024 et devenir ainsi une force centrale du parlement européen. L'inquiétude de l'accession au pouvoir de l'extrême droite à la présidentielle est grande.

Alors que les attaques de l'extrême droite se multiplient, en particulier sur les réseaux sociaux et la fachosphère, il est urgent de reprendre l'offensive.

Nous avons besoin de travailler à l'appropriation du sujet par toute la CGT avec un plan de travail syndical de masse.

Du matériel a déjà été mis à disposition des organisations, des journées d'étude en territoires se sont tenues, une initiative a été organisée avec l'IHS (le 10/2/22, « Résolument antifasciste, Hier comme aujourd'hui ») dans le mandat précédent. Des formations sont d'ores et déjà programmées pour 2024, et il faut les valoriser. Pour autant, nous devons être force de propositions pour dépasser le constat en amont des échéances électorales, être fer de lance pour mener la bataille qui s'impose et éviter que le monde du travail ne soit aspiré par la banalisation des idées d'extrême droite.

La direction confédérale a décidé de lancer le plan de travail CGT par la tenue d'un colloque « la CGT résolument à l'offensive dans la lutte contre les idées Extrême droite – Non au racisme et Non à l'antisémitisme ». Il aura lieu le 5 octobre dans le patio à Montreuil.

Ce colloque sera l'occasion de rappeler que le racisme, le rejet de l'autre, la peur de l'étranger sont la matrice des idées d'extrême droite et de ses diverses composantes. Le concept de préférence nationale, base du programme économique du RN, en est un exemple frappant.

La matinée sera consacrée à démontrer comment le racisme et l'antisémitisme ont toujours irrigué les idées d'extrême droite, hier comme aujourd'hui. Que ce soit dans le monde du travail comme dans l'ensemble de la société. Le racisme se répand avec la banalisation des idées d'extrême droite tel que le discours sur les « assistés » ou les bénéficiaires des minimas sociaux dont beaucoup seraient bien sûr d'origine ou étranger. Avec les interventions, notamment d'un historien démontrant le racisme comme matrice des idées d'extrême droite, expliquant la définition de l'extrême droite, de l'antisémitisme et du racisme. L'IHS abordera comment la CGT a combattu le racisme dans le monde du travail et accueilli ces salariés pour en arriver aux luttes des travailleurs sans papiers. Un économiste démontrera l'imposture sociale de l'Extrême Droite et son caractère clairement raciste. Une intervention de l'espace Inter présentera la situation européenne et le rôle des partis d'extrême droite, européens dans la stigmatisation de l'autre.

L'après-midi doit être consacré à la vision de la CGT, à notre influence sur le monde du travail pour faire barrage à la montée des idées d'extrême droite et aux moyens de déconstruire celles-ci au quotidien dans les lieux de travail. Des camarades de la CGT exprimeront leur vécu, et ce sera l'occasion de partages d'expériences avec des associations de défense des droits, et de lutte contre le racisme.

Sophie BINET, secrétaire Générale CGT, clôturera les débats de la journée.

Notre organisation inaugurera ce même jour, avant le déjeuner, au siège de la CGT, à Montreuil le parvis Henri Krasucki, secrétaire général de 1982 à 1992, résistant FTP-MOI et déporté en 1943.

Un flyer d'invitation a été mis à disposition des organisations au CCN du 29 août 2023.

Les inscriptions sont dès maintenant possibles via le lien : https://cloud.agoraevent.fr/Site/177507/10335/Event

Les frais d'hébergement, de transport conformément à nos règles financières seront à la charge des organisations, ainsi que le repas du midi au tarif de 10 euros.

Comptant sur la participation de toute la CGT. À vos agendas pour en faire une priorité.

Bien fraternellement.

Pour le Bureau Confédéral, Nathalie BAZIRE et Céline VERZELLETTI

Pour la commission lutte contre les idées d'extrême droite, Dominique BESSON MILORD et Emmanuel VIRE Pour la commission Discrimination et Égalité des droits, Cécile VELASQUEZ et Damien PAGNONCELLI